

## Vœux de Christine Autenzio, Maire de Crécy-la-Chapelle 16 janvier 2025

\_\_\_\_\_

Après une introduction faite par les enfants élus du CMJ2C, citant des vers d'un poème) :Merci au CMJ2C, merci à nos jeunes pour cette jolie lecture chorale. On ne peut que vous rejoindre à aspirer à la PAIX. Merci à vous. Merci à mes deux collègues, Christophe Poux et Stéphanie Cottereau, pour leur travail dans l'apprentissage de nos jeunes à la démocratie.

Chers Amis, Chères Creçoises, Chers Creçois,

Monsieur le Ministre, Monsieur le Député Franck Riester, Cher Franck,

Monsieur le Président de l'agglomération, Ugo Pezzeta, Cher Ugo,

Mesdames et Messieurs les Maires, Mesdames et Messieurs les élus,

Madame Patricia Lemoine, Madame la Députée suppléante, chère Patricia,

Monsieur Fabrice Petit, Lieutenant-Colonel du Groupement Nord, Cher Fabrice,

Monsieur Sébastien Ribeiro, capitaine des sapeurs-pompiers et commandant du centre de secours de Crécy-la-Chapelle, Cher Sébastien,

Monsieur Jean-Baptiste Sauvage, Capitaine de compagnie de Gendarmerie de Coulommiers,

Monsieur le Major Cohen, commandant de la brigade de gendarmerie de Crécy-la-Chapelle, Cher Cyril,

Monsieur le Président de l'Association Créçoise des Artisans, Commerçants, Industriels et Artistes, Christophe Alexandre, Cher Christophe,

Cher Père Antoine Duniat, Mon père,

Chers confrères, chers collègues,

Mesdames et Messieurs des corps constitués, dans leurs grades et fonctions,

Je tiens également à excuser Madame la Sénatrice Anne Chain-Larché et Madame Anne Gbiorczyk, vice-présidente du département, qui n'ont pu être parmi nous ce soir.

Je remercie de leur présence les directrices d'école, le principal du collège, la directrice de l'EHPAD et l'ensemble des présidentes et présidents des associations.



Avant de débuter ces vœux, j'ai également une pensée particulière pour les personnes disparues cette année, les personnes malades, et nos habitants encore sinistrés.

Chacun, dans ce recueillement personnel, à cet instant, pense à ceux et celles qui leur manquent, et je partage souvent ce moment fort.

Ce soir, à quelques jours près, nous célébrons avec mon équipe deux années d'élection. Deux années également pour moi en tant que Maire de notre belle commune. Deux années à vous représenter, à vous défendre et à présider aux destinées de cette ville qui me passionne chaque jour davantage.

Ces deux années ont filé à toute vitesse, mais elles ont été marquées par des étapes décisives. Ce furent des années de redressement financier menées avec détermination et rigueur. Deux années où il a fallu faire des choix difficiles, prendre des décisions cruciales, parfois dire « non » fermement, mais qui ont été nécessaires pour remettre notre ville dans le vert. Tout n'est pas gagné, mais nous avons enfin des résultats rassurants pour 2024.

Chaque instant de ce mandat a été guidé par une volonté : celle de servir Crécy-la-Chapelle, de relever les défis qui se présentaient à nous et de préparer, avec vous, un avenir dynamique et solidaire pour notre commune.

A ce propos, je voudrais remercier notre DGS, Franck Pailloux, mais aussi notre Directrice technique Sabrina Despierre, et l'ensemble des collaborateurs de la Mairie, que ce soit notre DRH, nos personnels des écoles et du para scolaire, les services techniques et adminitratifs.

Ainsi, c'est avec beaucoup de plaisir et de fierté que je m'adresse à vous ce soir.

Dans quelques instants, nous vous présenterons une rétrospective de l'année écoulée. Une vidéo qui mettra en lumière les moments forts de 2024, mais surtout les visages et les actions de celles et ceux qui œuvrent chaque jour pour notre ville.

À travers ces images, nous voulons remercier sincèrement nos équipes municipales, et toutes celles et ceux qui, tout au long de l'année, travaillent pour nous et avec vous. Ce sont eux, souvent dans l'ombre, qui rendent possible la dynamique, la solidarité et la richesse de notre vie locale. Et ce soir, ils méritent nos applaudissements et notre profonde reconnaissance.

Moment et retour de Vidéo. : <u>Merci Ange et Elisa</u> pour cette vidéo dynamique et fort sympathique, les images valent mieux qu'un long discours.

L'année 2024 restera dans nos mémoire comme une année marquée par plusieurs inondations, dont celle ,historique, du mois d'Octobre dernier. Mais elle sera aussi l'année où nous avons prouvé qu'ensemble nous sommes capables de surmonter toutes les épreuves.

L'eau est montée à plus d'un mettre dans le centre-ville ,touchant des centaines de familles ; nos associations, nos rues et inondant 89 commerces sur 100. Nos hameaux n'ont pas été épargnés, subissant crues et ruissellements dont la boue occasionne des dégâts souvent bien pire.

je tiens à exprimer ma profonde gratitude à toutes ces personnes qui, malgré la fatigue et les épreuves, ont fait preuve d'un courage et d'une détermination extraordinaires. Tous, bénévoles, créçois, voisins, élus et nos équipes municipales au complet ont répondu présents avec bienveillance et disponibilité. un immense merci pour leur engagement et leur humanité.

Je relève aussi l'incroyable dévouement des pompiers et des gendarmes qui ont assurés, sans relâche, notre sécurité et nos évacuations dans le froid et la nuit. Je voudrais que nous applaudissions chaleureusement nos sapeurs -pompiers représentés par Fabrice Petit et Sébastien Ribeiro et nos gendarmes représentes par Jean Baptiste Sauvage et Cyril Cohen qui incarnent l'excellence et l'abnégation dans ces moments difficiles.

Face à cela, il aurait été facile de sombrer dans le découragement. Mais ce n'est pas l'esprit de Crécy. Dès les premiers jours, chacun s'est mobilisé :bénévoles, associations commerçants, habitants.

Ainsi ,malgré les difficultés, le cœur de notre ville a recommencé à battre et son dynamisme, j'en suis convaincue, continuera de croitre.

Je souhaite féliciter nos commerçants qui ont rivalisé d'ingéniosité pour rouvrir leurs portes, parfois même installé des boutiques provisoires et ou qui ont ouvert de nouvelles adresses comme le snack haut de gamme « PIERROT »

Je voudrais souligner, avec fierté pour notre ville, la distinction exceptionnelle de Jean et Christelle, Dijols, référencés Maison d'exception pour leur charcuterie par le très célèbre guide « Gault et Millau »

Je souhaite aussi remercier l'association Acacia, son Président, son équipe, et en particulier Céline Alves, pour avoir maintenu le marché de Noël, malgré les conditions difficiles. Pour sa deuxième édition, cet événement a été un succès confirmé, avec des exposants ravis et un public nombreux, plus de 15 000 visiteurs.

Mention spéciale au Comité des Fêtes, qui a su, sous l'impulsion d'Agnes Vallée, d'Alexandre Guilleminet, et André Meurat, organiser des moments de convivialité tout au long de l'année sans jamais, jamais relâcher la pression et encore plus après les inondations.

Je veux également mettre en lumière toutes nos associations qui, bien que touchées par les inondations et souvent avec des locaux et des équipements endommagés, ont su redoubler d'efforts , avec une énergie remarquable pour maintenir des espaces essentiels de partage, de sport et de culture.

Je tiens à souligner la détermination de nos jeunes du CMJ2C,. Outre leur démonstration de ce soir, ils ont renouvelé leur engagement avec enthousiasme. Leur implication témoigne pour moi, d'un avenir encore rassurant de notre vieille démocratie.

Maintenant, je voudrais aussi vous dire quelques mots sur le projet pharaonique Pierreval & Edouard Denis sur la D934. J'ai écrit quelques lignes sur une lettre ouverte que je vous ai partagé cette semaine. J'ai refusé le permis de construire.

J'ai pris cette position ferme car ce projet immobilier, par son ampleur démesurée, menace l'équilibre et la qualité de vie de notre commune. Avec des infrastructures déjà saturées et des équipements collectifs insuffisants, un tel développement est tout simplement inadapté.

Je tiens à remercier chaleureusement l'ensemble du conseil municipal pour son soutien solide et fraternel dans cette démarche. Si nous avons franchi une étape importante avec ce refus, le combat n'est pas terminé.

La pression immobilière, qu'elle soit privée ou étatique, bien que légitime dans ses objectifs, ne peut être appliquée de manière uniforme sans tenir compte des spécificités de communes comme Crécyla-Chapelle. J'ai réaffirmé cette position avec clarté auprès de Messieurs le préfet et le sous-préfet.

Je voudrais revenir sur les inondations que nous vivons a répétition et qui, à l'image de vagues scélérates, sont venues avec leurs flux et leurs reflux, plonger notre commune dans une succession de périodes désespérantes, crispantes, et profondément stressantes.

C'est un véritable sujet grave que je souhaite aborder de manière approfondie.

Les inondations d'octobre 2024, provoquées par la tempête Kirk, ont plongé notre ville dans une crise sans précédent.

Plus de 200 bâtiments ont été touchés, des commerces ont dû fermer, et des familles se battent encore pour reconstruire ce que l'eau a détruit. Ces drames, répétés année après année, ne peuvent plus être ignorés. L'État doit prendre ses responsabilités face à une situation qui dépasse largement les moyens de notre commune, de notre agglomération et même je le crains du département.

Depuis 2016, les études s'empilent, les promesses s'accumulent, mais les travaux nécessaires restent absents.

Pendant ce temps, les Creçois paient un tribut insupportable : leur sérénité, leur économie locale et parfois même leur espoir.

Pourquoi devrait-on demander à nos habitants de financer, par des taxes ou des sacrifices supplémentaires, des projets d'aménagement conséquent qui relèvent de l'intérêt général?

À Nemours, plus de 220 millions d'euros ont permis de protéger efficacement la ville contre les crues. Crécy-la-Chapelle, avec son patrimoine unique et sa population éprouvée, les villes du territoire, la vallée toute entière, nous méritons la même considération et les mêmes efforts.

Je ne suis pas experte en risque et crue et il faut arrêter de nous demander de l'être. Nous demandons juste que les résultats des études réalisées soient enfin traduits en actions concrètes.

La loi GEMAPI, dans sa forme actuelle, est insuffisante pour répondre aux besoins des territoires confrontés à des risques d'inondation majeurs. De plus, Il est injuste de faire peser le coût de ces travaux sur une poignée de contribuables locaux alors que les enjeux concernent un bassin versant bien plus large.



Les Creçois sont à bout, et leur « ça suffit » est légitime. L'eau monte, mais la patience des habitants s'épuise. Il nous faut des engagements clairs et des travaux rapides. L'État ne peut plus détourner le regard ou pire nous imposer des constructions supplémentaires.

Monsieur le sous-préfet, nous l'a dit. On peut tout dire avec élégance, j'espère ne pas en avoir manqué.

Enfin, cette nouvelle année qui arrive et qui après deux années d'effort pour remettre les comptes a l'équilibre, vont nous permettre de commencer des projets, même si au plan financier, 2025 nous oblige à avancer dans un brouillard d'incertitudes.

Mes chers collègues, maires et élus, je pense que vous pouvez partager mon analyse et que vous la viviez comme moi :

L'Etat n'a pas encore de budget : les dotations qu'il attribue aux collectivités vont-elles évoluer ? A la hausse : peu probable. A la baisse : c'est à craindre.

La fiscalité immobilière (les « frais de notaire ») est en chute libre : pas de permis de construire délivré en 2024 en raison des problèmes d'assainissement.

La situation des grandes collectivités (Région, Département)se traduira certainement par une réduction des subventions. Il en sera de même pour l'Etat (DETR,DSIL).

Nous serons donc prudents et réalistes sur l'estimation de nos recettes.

Pour autant, avec ces moyens, nous allons agir et poursuivre résolument les actions dont notre commune a besoin. En voici les grandes lignes :

- Lutte contre les inondations et le ruissellement : la commune a des obligations de propriétaire et doit entretenir les berges, les fossés, les vannes. Elle incitera les propriétaires privés à faire de même.
- Sécurité, en particulier, routière : les études et travaux de rénovation seront lancés, car cela profite à tous. Seront également relancés les études et les travaux de la future voie douce qui reliera La Chapelle au Souterrain et qui marquera une avancée majeure pour la sécurité, la mobilité et le cadre de vie de nos habitants, en particulier d'entrée de ville.

Et nous continuerons inlassablement à entretenir la voirie.



Nous souhaitons également créer de nouvelles places de parking pour répondre aux difficultés de stationnement.

- Sobriété énergétique : nos dépenses d'énergie 2024 sont inférieures à celles de 2023 ; Nous allons donc poursuivre l'installation de leds dans les bâtiments et l'éclairage public.
- Isolation des bâtiments : nous changerons les fenêtres dans plusieurs structures.
- Je n'oublie pas la réparation des dégâts dus aux inondations. Les expertises et le chiffrage sont en cours.
- Bien évidemment, de nombreuses actions dans tous nos secteurs d'intervention feront partie de nos projets 2025. Je vous donne rendez-vous au moment du budget pour vous les présenter en détail

Tout ceci Illustre notre volonté d'améliorer le quotidien, même dans un contexte financier contraint. Nous continuerons d'œuvrer pour l'entretien des hameaux, qui sont au cœur de mes engagements.

En 2025, plus que jamais nous devrons soutenir nos associations et nos activités économiques, véritables piliers de notre vie locale.

Ce soir, avant de conclure et de laisser la parole, je tiens à réaffirmer la force de mon engagement à vos côtés.

Je ne me trompe pas : élus, quelques soit notre rôle, nous ne sommes ni chirurgiens, ni médecins, ni pompiers, ni gendarmes, ni même infirmiers ou aides-soignants. Je le sais, nous ne sauvons pas de vie. Mais chaque jour, avec les moyens dont nous disposons et une volonté sans faille, nous œuvrons pour rendre votre vie un peu meilleure, un peu plus facile.

Crécy-la-Chapelle est une ville forte, fière de son patrimoine et de ses habitants. Avec votre énergie et votre engagement, nous continuerons à faire de notre commune un lieu unique, une ville où il fait bon vivre.

Pour 2025, je souhaite que cette énergie soit contagieuse, que nous avancions ensemble avec optimisme et détermination. À toutes et à tous, je souhaite une année pleine de joie, de succès et de sérénité

Bonne et belle année.

Christine Autenzio
Maire de CRECY-LA-CHAPELLE.